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Ata da 5ª Reunião Ordinária da Câmara 1 

Municipal de Macapá, realizada no dia 2 

vinte e cinco de fevereiro de dois mil e 3 

vinte e cinco. 4 

                 5 

No dia vinte e cinco, do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, terça- feira, às 6 

nove horas e cinquenta e cinco minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder 7 

Legislativo Municipal, situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a 8 

Presidência do Vereador Pedro Dalua-UNIÃO, Segundo Vice-Presidente 9 

Vereador Joselyo-PP, Primeiro Secretário Vereador Japão-SOLIDARIEDADE e 10 

Segundo Secretário Vereador Ruzivan-REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara 11 

Municipal de Macapá, em sua 5ª Reunião Ordinária do 1º Período, da I Sessão 12 

Legislativa, da XIV Legislatura. Após, fora feita verificação de quórum, com a 13 

chamada dos Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre 14 

Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos 15 

Murilo-PODEMOS, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Claudiomar Rosa-PT, 16 

Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Luany Favacho-MDB, 17 

Marcelo Dias-PRD, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB e 18 

AUSENTES: Daniel Theodoro-PSOL, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL, Maraína 19 

Martins-REDE, Margleide Alfaia-PDT, Paulo Nery-PSD. Às nove horas e 20 

cinquenta e seis minutos, deu-se início ao PEQUENO EXPEDIENTE, sendo 21 

colocada em votação a Ata da Reunião anterior. Aprovada por unanimidade. Em 22 

seguida, foi lido Expediente conforme o teor da Pauta. Às dez horas e dois minutos, 23 

deu-se início a ORDEM DO DIA, com a chamada dos Vereadores, estando 24 

PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-25 

UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-PODEMOS, Cláudio Góes-26 

SOLIDARIEDADE, Claudiomar Rosa-PT, Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, 27 

Gian Do Nae-PRD, Japão-SOLIDARIEDADE, Joselyo-PP, Luany Favacho-MDB, 28 

Marcelo Dias-PRD, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Pedro 29 

Dalua-UNIÃO BRASIL, Ruzivan-REPUBLICANOS e AUSENTES: Daniel 30 

Theodoro-PSOL, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL, Maraína Martins-REDE, 31 

Margleide Alfaia-PDT, Paulo Nery-PSD. Fora REGISTRADA PRESENÇA dos 32 

Vereadores (a) Daniel Theodoro e Maraína Martins. Inicialmente fora justificada 33 

através de ofício as ausências dos Vereadores (as) Luana Serrão, Margleide Alfaia, 34 

Paulo Nery. O Vereador Joselyo & Mais Saúde, retirou de pauta os Requerimentos 35 

nº244/25 e nº244/25 de sua autoria. Por fim, o Vereador Japão propôs votação em 36 

bloco dos Requerimentos contidos na Pauta, aprovado por unanimidade. Às dez 37 

horas e cinco minutos, deu-se início ao GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em que 38 

usaram a Tribuna os seguintes parlamentares: Sr. Juarez Menescal- Secretário de 39 

Comunicação do Município de Macapá, atendendo Requerimento aprovado pelos 40 

Vereadores. Inicialmente saudou a todos e agradeceu ao convite. Em seguida, 41 

prestou esclarecimentos sobre seu trabalho como Secretário nesses primeiros 42 

meses de 2025, disse que procurou manter o corpo técnico que já estava lotado em 43 

seus devidos departamentos. Após, referiu-se à licitação que teve como vencedora 44 

a Empresa M2, para administrar a contratação e pagamento de empresas 45 

terceirizadas de mídia, que prestavam serviços ao Município, ressaltando que, a 46 

Secretaria também analisava o desempenho de cada uma, para que pudessem 47 

executar um bom serviço e que tudo estaria sendo feito dentro do rito legal e 48 

burocrático. Sobre a Norte Comunicação, disse que era uma empresa que há dez 49 
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anos estava no mercado e que, para assumir a função pública, retirou-se dela, e 50 

que a mesma também não estava sob sua direção, desta forma, não possuindo 51 

nenhuma ingerência sobre ela. Prosseguindo, disse que os critérios que 52 

analisavam o desempenho de empresas que prestavam serviços ao município 53 

eram técnicos, pois as Redes Sociais, trabalhavam com números que eram 54 

analisados ao final de cada mês, para que houvesse boa projeção, ainda mais se 55 

tratando de política, pois havia a necessidade de ganho na imagem da instituição 56 

que representavam. Continuando, disse que os serviços prestados tinham uma 57 

pequena parte de mídia e outra de pesquisa e análise de Rede, para ser 58 

mensurada a comunicação no tempo pretérito de todo o município, para que 59 

fossem alcançados os objetivos presentes e futuros, visando atender melhor a 60 

população. Disse também, que os valores pagos, estariam de acordo com a média, 61 

tudo dentro dos critérios e parâmetros legais. Após, esclareceu que seu 62 

relacionamento com sua ex-sócia e ex-esposa, havia terminado há mais de quatro 63 

anos, não tendo nada a declarar sobre sua relação contratual com a M2. 64 

Aparteando o Vereador Claudiomar Rosa, perguntou se o Prefeito Furlan, 65 

tinha conhecimento dessas questões;  o que o Orador poderia dizer sobre a 66 

suposta milícia digital  orquestrada por ele; se esses conhecidos eram pagos 67 

pela M2, ou tinham cargos comissionados dentro do Município de Macapá;  68 

como havia se dado a migração da Empresa Souza Marques  para RS Porto, 69 

tendo sua ex-esposa  Roseli da Silva Porto, como proprietária, ressaltando 70 

que os nomes das empresas mudaram, porém permaneceram o mesmo CNPJ 71 

e Pix, e por que uma Plataforma com apenas 36 visualizações, recebeu em 19 72 

dias, 53 mil reais. Respondendo, o Orador disse que a Empresa M2, tinha 73 

autonomia para fazer as contratações. Sobre fake news, disse que desde o 74 

primeiro dia como Secretário, vinha fazendo campanha para combatê-la, e todos 75 

deveriam fazer o mesmo, pois ninguém estaria isento e qualquer um poderia ser 76 

vítima dessas práticas danosas. Ressaltou a necessidade de se estabelecer limites 77 

para que a verdade prevalecesse e que este era o compromisso da Secretaria a 78 

qual representava. A Vereadora Pastora Lea Pelaes, perguntou se o Orador se 79 

declarava inocente mediante as denúncias de desvio de recursos para sua própria 80 

conta?  Respondendo, disse que não houve denúncias e sim ataques políticos e 81 

que não existiam transferência para sua conta. Que houvera sim, para a empresa 82 

da qual há 8 anos não fazia mais parte. Ruzivan Pontes, perguntou onde estaria 83 

localizada a sede da empresa e quem era o presidente, atualmente? O Orador 84 

disse que não tinha nenhuma ingerência na empresa, no entanto, sabia que a 85 

mesma trabalhava com publicidade e pesquisa, que a mesma contava com mais de 86 

110 mil visualizações. Marcelo Dias, perguntou se o Secretário tinha conhecimento 87 

de todas as empresas contratadas pela M2? Os valores pagos a cada uma delas? 88 

Se, quando se contratou a SR Norte, lhe foi comunicado que a mesma tinha 89 

apenas 36 seguidores? Qual a relação do Orador com a M2? Respondendo, o 90 

Secretário disse que os serviços prestados foram de pesquisa e análise, quanto a 91 

empresa, disse que ao ser apresentada, constava que ela possuía mais de 5 mil 92 

seguidores e, baseado nessa informação, lhe fora repassada uma pequena parte 93 

da publicidade, e o resto para serviço de pesquisa, o que era fundamental, segundo 94 

ele, para que fossem feitos investimentos favoráveis a população. Disse também, 95 

que tanto a contratação quanto os pagamentos, foram homologados em bloco pelo 96 

grupo técnico que permaneceu na Secretaria. Gian do Nae, disse que os fatos 97 

estavam sendo esclarecidos, mostrando-se satisfeito. Vereador Alexandro, 98 
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perguntou se durante a permanência do Orador na Empresa, foi firmado algum 99 

contrato com a M2 ou a com a PMM? Respondendo, disse que não. O Vereador 100 

Japão, destacou a importância da pesquisa, porém, na Nota Fiscal disse que 101 

constavam serviços de Rede Social. Perguntou se o Orador tinha ciência desse 102 

fato? O Orador explicou que a Nota Fiscal era emitida pela empresa contratante, ou 103 

seja, a M2. Carlos Murilo, agradeceu a presença do Secretário, disse que de 104 

maneira clara respondeu às perguntas, esclarecendo as responsabilidades de sua 105 

Secretaria, ressaltando que, até as fake news, precisavam ser desmentidas. O 106 

Presidente Pedro da Lua, agradeceu a vinda do Orador, ressaltando que as 107 

perguntas contidas no Requerimento foram claramente respondidas, mostrando-se 108 

satisfeito, dando por encerrado os apartes. Em suas considerações finais, o 109 

Secretário agradeceu a oportunidade, esperando ter dado os esclarecimentos 110 

necessários, colocando a Secretaria de Comunicação do Município a disposição 111 

dos Edis. Joselyo & Mais Saúde- Referiu-se sobre reunião na comissão de 112 

transporte, dizendo que foi procurado por uma equipe de mulheres que 113 

reivindicaram pagamento referente a contrato realizado com a CTMAC, onde 170 114 

pessoas trabalharam como fiscais nos transportes coletivos, e não receberam 115 

salários, que as mesmas haviam sido demitidas por justa causa, sem aviso prévio, 116 

sem vale transporte e sem direito a verba indenizatória. Manifestou sua indignação 117 

com a situação. Disse que a CMM não poderia se calar diante do fato, ressaltando 118 

que faria documento solicitando a Secretaria de Ação social, liberação de cestas 119 

básicas para aquelas famílias. Falou sobre a intervenção de duas empresas de 120 

ônibus em Macapá, que durou 1 ano e 6 meses, processo feito através de decreto 121 

baixado pelo Executivo Municipal, que passou a custear gastos dessa empresa. 122 

Disse que se fazia necessário buscar mais esclarecimento para essas 123 

intervenções, sem o devido processo licitatório. Marcelo Dias- Iniciou falando sobre 124 

a Guarda Municipal de Macapá, dizendo que desde de 2009, vinha buscando 125 

melhorias para o bom funcionamento, exemplificando o uso de armas, 126 

esclarecendo que o Supremo Tribunal de Justiça, reconheceu o poder de 127 

policiamento, só não o poder de investigação. Aparteando, o Vereador: Ezequias- 128 

Disse que a segurança pública, agradecia por mais um suporte, para somar no 129 

combate a violência; retornando, o orador disse que entrou com o Projeto de Lei 130 

nº015/25, alterando a nomenclatura da Guarda Civil Municipal de Macapá, para 131 

Guarda Civil Metropolitana de Macapá. Prosseguindo, falou de seu projeto Anjo da 132 

Guarda, que atendia 80 crianças, mantendo-as longe da marginalidade, lembrando 133 

que destinou 50mil de sua emenda impositiva para o referido projeto. Finalizando, 134 

agradeceu a todos pela atenção. Bruno Igreja- Parabenizou o Presidente Pedro 135 

Dalua pela condução dos trabalhos. Agradeceu a presença do Secretário Municipal 136 

de Comunicações Juarez Menescal, em atenção ao Requerimento nº119/25-CMM 137 

para prestar esclarecimentos de sua pasta. Continuando, manifestou 138 

contentamento com a presença do atleta de paratletismo Isaac Vilhena que veio 139 

solicitar a construção de passarela de concreto na Travessa Santa Fé, no Bairro 140 

Cidade Nova. Disse que gestor municipal já teria ido ao local juntamente com sua 141 

equipe onde já havia assinado a ordem de serviço para execução da obra. 142 

Registrou que estivera em missão como esportista, disse que era o único técnico 143 

de sua modalidade da Região Norte. Falou de sua felicidade e orgulho com relação 144 

a sua filha, de apenas 12 anos, a qual já era atleta, e que havia conquistado 145 

medalha na Seleção Brasileira. Por fim, agradeceu mais uma vez a presença do 146 

paratleta Isaac, informando que iria patrocinar o referido atleta. Claudiomar Rosa- 147 
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Iniciou Dizendo que o orador Sr. Juarez Menescal não respondeu nenhum de seus 148 

questionamentos e que não se sentiu contemplado com sua explanação, 149 

ressaltando, que iria investigar, caso fosse necessário, iria solicitar uma CPI. 150 

Continuando, disse que iria protocolar na SEMED documento solicitando licença 151 

sem vencimento para se dedicar 100% ao parlamento. Apartearam os Vereadores: 152 

Pedro Dalua- Concordou com as palavras do orador, dizendo que fora até o 153 

Prefeito questionar sobre o assunto; Joselyo &Mais Saúde- informou dizendo que 154 

as pessoas que precisavam de fraldas geriátricas não estariam recebendo, 155 

solicitando providências; retomando a palavra, o orador disse que convocaria o 156 

responsável pela empresa M2 para usar a tribuna e esclarecer sobre a questão. 157 

Finalizando, disse que continuaria na busca da verdade, bem como as denúncias 158 

ocorridas na cidade e que ficaram sem solução. Gian Do Nae- Disse que o debate 159 

era salutar. Sugeriu que o Vereador Claudiomar Rosa cancelasse sua licença e 160 

voltasse a sala de aula. Falou que conversou com o Presidente da CTMAC, 161 

Vereador sob licença João Mendonça, o qual havia afirmado que iria atender as 162 

pessoas que procuraram o Vereador Joselyo, quanto as suas reivindicações. Em 163 

aparte, os Vereadores: Pedro Dalua- Parabenizou o orador pelo bom entendimento 164 

com a base do prefeito em resolver a situação; Carlos Murilo- Disse que a 165 

comissão de transporte estivera reunida para discutir o assunto e ficou acordado 166 

que todos iriam juntos para a CTMAC, em busca de solução, entretanto, seu par o 167 

vereador Joselyo havia ido sozinho e, segundo informações, teria sido descortês 168 

com o Secretário João Mendonça; continuando, o orador falou no adiantado das 169 

obras do novo teatro municipal que em breve seria entregue a população, a qual  170 

se via carente de um espaço de arte, já que o Teatro das Bacabeiras se encontrava 171 

em completo abandono. Continuando, disse que em breve estaria sendo feita 172 

licitação para reforma de algumas escolas em vários distritos, entre as quais, na 173 

Região do Pacuí. Em aparte, Vereador Banha Lobato- Pediu que a base do Prefeito 174 

Furlan dessa atenção as escolas do Pacuí. Reportando-se sobre acidente ocorrido 175 

recente na AP 070, o orador pediu urgentes providências já que a via se encontrava 176 

na mais completa escuridão, sem sinalização, assim como, localidades como Santa 177 

Luzia e Corre Água. Finalizando, disse ter ficado satisfeito com os esclarecimentos 178 

do Secretário Municipal de Comunicações, senhor Juarez Menescal. Às onze horas 179 

e cinquenta e cinco minutos, deu-se início às COMUNICAÇÕES 180 

PARLAMENTARES, ocasião em que usaram a palavra os Vereadores: 181 

Claudiomar Rosa- Repeliu o que ele chamou de exageros, do Vereador Carlos 182 

Murilo, quando nos embates travados nesta mesma sessão. Disse que no dia 19 de 183 

setembro estivera nesta Casa para prestar contas do seu trabalho como Secretário 184 

de Iluminação Pública e Secretário de Limpeza Pública, na época, acumulava as 185 

duas pastas. Disse que durante os seus esclarecimentos nesta Casa, nunca se 186 

furtou a responder as perguntas que lhe foram feitas. Em seguida, apresentou 187 

Votos de Congratulações ao Professor Edmilson Leão e ao Deputado Federal 188 

Dorinaldo Malafaia, ambos, pela passagem dos seus aniversários. Votos aprovados 189 

por unanimidade dos vereadores presentes. Finalizou sua fala enaltecendo a forma 190 

como o Presidente da Casa conduzia os trabalhos. Carlos Murilo- Parabenizou a 191 

gestão competente do Presidente Pedro Da lua. Disse que muitas vezes os 192 

debates ficavam aflorados, entretanto, se faziam necessários e eram salutares. 193 

Reportou-se ao Vereador Joselyo, enfatizando que, com relação as 170 famílias da 194 

CTMAC que estavam sem receber seus salários, não mediria esforços para que a 195 

situação fosse resolvida. Joselyo & Mais Saúde- disse que os debates faziam 196 
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parte do parlamento. Elogiou a postura do Vereador Gian do Nae e se colocou à 197 

disposição do Vereador em busca de soluções para os problemas dos 170 198 

funcionários da CTMAC.  Quanto a visita que fizera ao Presidente da CTMAC, 199 

senhor João Mendonça, teria sido uma visita de cortesia, mas que havia 200 

aproveitado a oportunidade para pedir pelos 170 servidores que estavam com os 201 

salários atrasados, pois não poderia ficar calado diante da tamanha desumanidade. 202 

Ruzivan- Falou que iria até a Secretaria Municipal de Saúde para saber a 203 

veracidade sobre a falta de medicamentos na UBS de Fazendinha, sobretudo, a 204 

falta de insulina. Defendeu um mecanismo eficiente para a distribuição dos 205 

medicamentos do Município. Reportou-se a falta de saneamento na cidade. Pediu 206 

providências urgentes da Prefeitura quanto ao alagamento das ruas de Macapá por 207 

conta das fortes chuvas. Disse que o PPA- Plano Pluri Anual seria a alternativa 208 

para que se contemplasse esses setores que estavam com deficiências de 209 

recursos. Banha Lobato- Disse que no último final de semana estivera no Distrito 210 

de Tracajatuba, ocasião em que foi feita uma homenagem a senhora Rosa Prado, 211 

moradora da localidade, já falecida. Enalteceu o amadurecimento de seus pares, 212 

quando se tratava dos assuntos relevantes e, sobretudo do Presidente da Casa, o 213 

qual estaria conduzindo o parlamento municipal com muita sabedoria. Gian Do 214 

Nae- Elogiou a condução dos trabalhos pelo Presidente da Casa, dizendo que o 215 

seu papel, também, era de pacificador. Que o respeito deveria existir sempre, 216 

respaldando os interesses da população da capital. Às doze horas e dez minutos, o 217 

Presidente Vereador Pedro Dalua, depois de agradecer a proteção de Deus, deu 218 

por encerrada a Reunião, lavrando-se da mesma a presente Ata, que depois de lida 219 

e aprovada vai assinada pelo Presidente, Vice-Presidente, Secretários e demais 220 

Vereadores que assim desejarem. Palácio Janary Nunes, em vinte e cinco de 221 

fevereiro de dois mil e vinte e cinco. 222 
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